



station d'observation et de protection des tortues des maures

La Tuilière des Anges / 83340 LES MAYONS / FRANCE

1

SEPT. 85

Cette année a donc été créée aux Mayons la SOPTOM, station d'observation et de protection des tortues des Maures. Membres fondateurs; David STUBBS, Bernard DEVAUX et J.P. POUVREAU. Nous avons reçu un très bon accueil de la municipalité et un petit local (près du château) a été prêté à l'association pour assurer l'hivernage des jeunes tortues.

Notre action est celle-ci : protéger les tortues des Maures et éviter qu'elles ne disparaissent. On sait que l'urbanisation, les incendies, le ramassage par les touristes, et l'abandon des lieux dégagés pour les pontes (oliveraies, jardins), ont fortement diminué les populations existantes, et l'on sait également que les Maures, et la zone des Mayons, est le dernier endroit en France où l'on rencontrerait encore, il y a dix ou vingt ans, une population de tortues Hermann abondante.

Nous voulons donc, débroussailler quelques endroits pour les futures pontes. Faire incuber les oeufs en milieu protégé (pour éviter les prédateurs de renards, blaireaux, etc...) protéger les juvéniles jusqu'à 4 ans dans des enclos protégés. Ainsi, dans la nature, ne survivent que 2 animaux sur 100 oeufs pondus. Grâce à nos actions, survi-
vront 70 bêtes sur 100; un gain important.

Autres actions, tournage d'un film 16 mm (en mai-juin 86) pour présentation dans les écoles. Participation à des foires et expositions (dont la foire à la châtaigne aux Mayons). Information départementale, par une campagne d'affichage (printemps 86). Marquage et étude des populations (travail scientifique poursuivi par David Strubbs). Et préparation de la future fête de la tortue, prévue pour Mai 87.

En 1985, nous avons sauvé 35 juvéniles (actuellement en terrarium chauffé, dans le local près du château). En 86, notre objectif est d'en sauver 100. Ainsi, sur cinq ans, nous ré-implanterons dans cette région de 300 à 500 tortues, afin que l'espèce redevienne aussi féconde et présente qu'autrefois. Ceux qui veulent nous aider peuvent s'inscrire à notre association (50 frs) en écrivant au secrétaire. Merci d'avance et merci de nous aider sur le terrain, en sauvegardant les tortues et en confiant les jeunes de l'année à la SOPTOM.

